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完善選舉制度 阻攬炒奪權禍港
全國政協副主席、國務院港澳事務辦公

室主任夏寶龍在日前舉行的「完善『一國

兩制』制度體系，落實『愛國者治港』根

本原則」專題研討會上指出，落實「愛國

者治港」原則需要多措並舉、綜合施策，

其中最關鍵、最急迫的是要完善相關制

度，特別是要抓緊完善有關選舉制度，確

保香港管治權牢牢掌握在愛國愛港者手

中。全國人大常委譚耀宗昨日在接受香港

文匯報訪問時強調，參與特區管治的人必

須是愛國者，否則會讓攬炒派有機會搞破

壞，令香港永無寧日，又希望香港社會可

慢慢形成「愛國者治港」的共識，只要

「一國兩制」發展得好，2047年就一定不

是「大限」。

●香港文匯報記者 鄭治祖

愛國者治港
落 實

梁振英：「愛國者治港」非「一言堂」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政協副
主席、國務院港澳辦主任夏寶龍日前明確提
出中央政府有關「愛國者治港」的要求。全
國政協副主席梁振英日前接受《港人講地》
訪問時指出，「愛國者治港」不是新事物，
不允許管治班子中存在不愛國者，是天經地
義的，亦是國際準則，並強調「愛國者治
港」不是「一言堂」，香港社會中的批評聲
音一定會繼續存在。

指乞外制裁屬不愛國者
梁振英表示，已故國家領導人鄧小平三十多年
前已提出「愛國者治港」的要求，如今看來是高
瞻遠矚。事實上，任何一個國家、其組成部分都
不能有不愛國者在管治班子，這是天經地義的，
且在全世界也是常規。「一國兩制」若要行穩致

遠，就要確保「兩制」中的任何人，不能夠衝擊
「一國」底線。
他續說，若認為「愛國者」這三個字的定義不
容易界定，則可以看看什麼是「不愛國者」，例
如跑去美國華盛頓要求美國政府制裁中國、制裁
香港者，就是不愛國者的例子，這些人就不能成
為管治班子一部分。

批評聲音一定繼續存在
被問及「愛國者治港」是否意味以後沒有反對
派生存的空間，梁振英強調並非如此。他舉新年
度的財政預算案出台後，公民黨、民主黨及其他
反對黨派均出聲批評財政預算案，質疑「減糖」
等其他措施等為例，直言這就是正常的反對派的
正常行為。
他續說，香港社會中批評的聲音一定會繼續

存在，中央不是搞「一言堂」，希望反對派能
夠反思反省，香港的政治地位是什麼、政治站
位是什麼，香港人生活在香港，追求的是什
麼，「香港這個地方，政治地位不是一個國
家，香港的政治是地方層面的政治，為什麼要
搞到國家層面、國際層面，是我們自討苦
吃！」
在普選行政長官方面，梁振英指基本法清
楚列明，香港政治制度最終目標是普選產生
行政長官，並由中央政府任命，但相當一部
分反對派的意見稱，如果存在基本法規定的
提名委員會，普選就是所謂的「小圈子篩
選」，就不是真普選。他們說得很「死」、
很「硬」，香港能否實現普選，問題不在於
基本法算不算數，而是反對派如何在政治上
「轉身」。

香港文匯報訊（記者倪思言）全國政協委員、基本法研究中
心主任胡漢清早前接受傳媒訪問時表示，為全面落實全國政協
副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍所說的「愛國者治國」，建

議完善選舉委員會的組成，將所有港區全國政協委員列入選委席位。
胡漢清解釋，在目前的1,200名特首選委中，有117名由區議員互
選產生，但逾百名的港區全國政協委員在選委會政協界別只佔51
席。他認為，所有港區全國政協委員都有資格成為選委，建議相應扣
減區議員的席位。

：選委會應減區議員席位

全國人大常委譚耀宗昨日接受
香港文匯報訪問時指出，反對中
國共產黨等同於反對中國特色社
會主義的領導者，而推翻共產黨
即是等於顛覆政權，不符合全國
政協副主席、國務院港澳事務辦

公室主任夏寶龍日前關於落實「愛國者治港」根本
原則的標準，更可能會觸犯香港國安法。

允有不同政見但有紅線
譚耀宗首先引用夏寶龍日前講話中的相關部分，

「中國共產黨帶領人民締造了中華人民共和國，在
我們這個實行社會主義民主的國家裏，可以允許有
不同政見，但這裏有條紅線，就是絕不能允許做損
害國家的根本制度，也就是損害中國共產黨領導的
社會主義制度的事情。『一國兩制』是中國特色社
會主義的重要組成部分，中國共產黨是中國特色社
會主義的領導者，是『一國兩制』方針的創立者，
是『一國兩制』事業的領導者，一個人如果聲稱擁
護『一國兩制』，卻反對『一國兩制』的創立者和
領導者，那豈不是自相矛盾？」
譚耀宗強調，憲法第一條列明「社會主義制度是

中華人民共和國的根本制度。中國共產黨領導是中
國特色社會主義最本質的特徵，「那些反對『一國
兩制』創立者和領導者的治港者，如何能真心擁護
『一國兩制』？」
他強調，推翻共產黨等於顛覆政權，並不符合

夏寶龍日前關於落實「愛國者治港」根本原則的
標準，更可能會觸犯香港國安法。

●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 子京）全國政協副主席、國務院港澳
辦主任夏寶龍日前闡述有關「愛國者治港」原則，全國政協
委員、新鴻基地產集團主席兼董事總經理郭炳聯支持和擁護

夏寶龍表明「愛國者治港」是「一國兩制」方針的應有之義和核心
要義。
郭炳聯表示，香港的管治權只有牢牢掌握在愛國者手裏，才能為香港
的長治久安和繁榮穩定提供重要基礎和保障，讓香港更加凝心聚力，團
結起來發展經濟，改善民生，香港明天一定會更好。
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香港文匯報訊（記
者 子京）民間團體
「香港司法改革關注
組」昨日到特區終審
法院門外請願，要求
司法機關貫徹「愛國
者治港」原則，進行
司法改革，並向法院
職員遞交聯署信和3
萬市民的簽名。
「香港司法改革關

注組」表示，全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍發表重
要講話，提出要從制度上保證「愛國者治港」原則得到落實，而
香港司法機關作為香港政治架構的重要組成部分，為保障其權威
性、維護香港繼續成為安全城市，及在貫徹「愛國者治港」原則
下，必須重新定位，作出必要改革，以回應公眾的期望。

團體促貫徹「愛國者治港」

●團體促司法機關貫徹「愛國者治港」
原則。 香港文匯報記者 攝

「元朗監誓議會聯盟」
日前發起「一團體一信」
行動，寄信至行政長官林
鄭月娥，對特區政府制定
公職人員宣誓的條例草案
表示歡迎，指條例草案將
誓言內容作出更明確解
釋，並列出正負面清單，
讓市民更掌握誓言的具體

解釋，並提出改善意見，包括民政事務局局長須與警方國安處做
好溝通，為裁決區議員是否違誓做好搜證及把關工作。「元朗監
誓議會聯盟」召集人李月民表示，目前已經有超過50個地區團
體寄出信件。 ●香港文匯報記者 郭家好

逾50團體發信特首撐宣誓

●團體去信特首支持公職人員宣誓。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政
府日前提出修訂《2021年公職（參選及任
職）（雜項修訂）條例草案》，完善公職
人員宣誓安排，並將相關安排涵蓋至區議
員。全國人大常委譚耀宗昨日接受香港文
匯報訪問時直言，香港回歸近24年才按基
本法第一百零四條要求準備完善本地法
例，回頭看覺得特區政府做得太遲，並直
言如果一早有法例規定和執行機制就不會
出現過往的宣誓事件。
譚耀宗表示，「一國兩制」已進入了「50

年不變」的中期，但香港回歸近24年才按基
本法第一百零四條要求準備立法，回頭看覺
得政府做得太遲，有相關要求卻沒有法例具
體規定如何執行，即使有相關執行，做法亦
比較粗疏，令宣誓變形走樣。
他狠批有些人宣誓時「古靈精怪」，非

常離譜，認為如果一早有法例規定和執行
機制就不會出現這些問題，並歡迎特區政
府按照基本法第一百零四條要求完善本地
法例，而參與特區管治人員均須宣誓，可

讓市民感覺到他
們有承擔及責
任。
譚耀宗強調，

宣誓有法律上責
任，而非「當食
生菜」，如果有
人宣誓當選後才
展示出其政治圖
謀，相信特區政
府仍有相關監察
做法，令條例產
生實效。

批2019區會選舉不公平
被問到特區政府提交的《2021年公職

（參選及任職）（雜項修訂）條例草
案》，他坦言，自己對選舉深有體會，
並提到2019年的區議會選舉並非公平的
選舉，涉及有人行使非法手段，包括破
壞建制派候選人辦事處，令部分選民不

敢投票。
譚耀宗認同香港的選舉制度要作完善，

消除不穩定因素，至於應否設立機制，例
如設立公職人員資格審查委員會，負責公
職人員的資格審查等，而在基本法第一百
零四條全面準確落實後，無論由誰人擔任
有關工作都會「更有法律依據，法律基礎
更強」。

譚耀宗在訪問中表示，國家主席習近
平早前在聽取香港特區行政長官林

鄭月娥述職時強調，要確保「一國兩制」
實踐行穩致遠，必須始終堅持「愛國者治
港」的重要指示。夏寶龍日前進一步解釋
當中內涵，分析透徹、深入和全面，包括
表明「要抓緊完善有關選舉制度，確保香
港管治權牢牢掌握在愛國愛港者手中」。

特區政制發展屬中央事權
香港特區的政制發展屬中央事權，被
問及是根據政改「五步曲」，還是由中
央完善香港選舉辦法，他表示暫時未知
悉，但強調無論哪一種方法都一定會按
照憲法和基本法有關規定，以及全國人
大常委會程序和議事規則。
譚耀宗表示，認同夏寶龍所說的，
「愛國者治港」是「一國兩制」方針的
核心要義。事實上，基本法起草時已經
明確治港者必須是愛國者，所以才會有
基本法第一百零四條的要求。現時重
提，是汲取了過去香港發生事情的經
驗，並重申參與特區管治的人必須是愛
國者，否則讓攬炒派有可能搞破壞，令
香港永無寧日。

自修例風波以來，攬炒派不斷向社會
釋放陰謀論，日前有人更將「愛國者治
港」抹黑成中央「加強管控、清一色、
一言堂、建制選舉怕輸」等，譚耀宗批
評，這是很負面及誤導市民的講法，並
直指這是「反中亂港」分子一向的抹黑
套路，「市民是否想看見黑暴重來以及
政 府 施 政 困 難 ？ 我 相 信 答 案 是
『否』。」

「一國」是「兩制」存在前提
譚耀宗希望所有參與特區管理架構者

都是愛國者，更希望香港可以慢慢形成
「愛國者治港」的共識，並強調行「一
國兩制」的路是香港最好的選擇，而
「一國」和「兩制」是連在一起的，不
能將其分開，「有『一國』前提才有
『兩制』存在。」
他續說，香港市民要接受中央對香港

有全面管治權，充分明白香港要與內地
加強合作，兩者是共命運，密不可分
的。只要「一國兩制」發展得好，2047
年一定不是「大限」，但前提是香港不
能變成一個顛覆國家的基地，令國家主
權、安全及發展利益受到損失。

回歸近24年才準備立法做得太遲

●●譚耀宗希望香港社會可慢慢形成譚耀宗希望香港社會可慢慢形成「「愛國愛國
者治港者治港」」的共識的共識。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

●去年12月18日，特區政府在政府總部舉行公務員宣誓儀式。
資料圖片

譚耀宗接受本報訪問 強調參與特區管治的人必須是愛國者


